

## 令和3年10月三田市教育委員会定例会会議録

### ○開催日及び場所

令和3年10月27日（水）  
午後2時00分開会 午後2時47分閉会  
三田市役所 南分館 601会議室

### ○議事日程

日程第1 開会  
日程第2 前回会議録の報告、承認  
日程第3 会議録署名委員指名  
日程第4 会期の決定  
日程第5 教育長の報告  
日程第6 議事 議案なし  
日程第7 協議及び報告事項 協議第3号  
報告第25号から第26号  
日程第8 その他

### ○会議に出席した委員（5名）

1番	鹿嶽昌功	2番	吉田礼子
3番	三木尚美	4番	中上之仁
5番	大野裕己		

### ○説明のため出席した者（8名）

学校教育部長	松下修	学校教育部次長	外岡明文
教育総務課長	浅野晋司	学校教育課長	山本直也
教育支援課長	山口貴久	教育研修所長	小山恵介
学校給食課長	廣瀬敏彦	教育総務課担当課長	上野樹

### ○代表学校長（2名）

中学校校長会代表	大野正人
小学校校長会代表	木久整

### ○会議に関係した事務局員（3名）

教育総務課 鈴木さやか  
松田成行  
清家梨奈子

○会議録署名委員

教 育 長 鹿 嶽 昌 功

教 育 委 員 中 上 之 仁

日程第1 開 会

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ただいまから令和3年10月第271回三田市教育委員会定例会を開会いたします。

日程第2 前回会議録の報告、承認

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。

○教育総務課長  
(浅野 晋司)

(令和3年9月24日教育委員会定例会会議録により説明)

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ご質問等ございませんでしょうか。  
なければ、このように承認させていただきます。

日程第3 会議録署名委員指名

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは、会議録署名委員指名に移ります。  
会議録署名委員は、4番 中上之仁 委員にお願いします。

日程第4 会 期 の 決 定

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

会期は本日一日、令和3年10月27日水曜日 午後2時00分開会といたします。

日程第5 教 育 長 の 報 告

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

10月1日から緊急事態宣言が解除され、コロナウイルスの新規感染者が減少する中、今月22日からは兵庫県独自の時短営業等の対策も解除され、少しずつ日常の生活が取り戻さ

れています。各学校においては、運動会や体育大会、修学旅行などの活動が実施できる状況となったことを喜んでいきます。

第6波の心配もあるところですが、これからも感染対策を徹底する中で、経済活動とともに日常生活が以前のように戻ってくることを、コロナ感染が終息することを願うばかりです。それでは、先月の定例会以降の活動について報告いたします。

#### 1) 予算決算常任委員会(9/27、29)

市議会で令和2年度の決算認定にかかる予算決算常任委員会が開催され、9月27日には分科会で教育費の執行について、また、29日には全体会で総括としての審査と質問を受けました。特に、総括では学校給食の副食(おかず)の品数が減っているのではないかと、給食費の見直し等も必要ではないかといった質問を受けました。食材が高騰する中で工夫をこらして給食を提供しているが、給食費の約半分を占める主食の経費も上がっていることから、今後検討していかなければならないと答弁いたしました。

令和2年度の決算については、今週25日に開催された臨時市議会で認定の議決を得ました。

#### 2) 祥雲館高校祥雲探究祭(9/30)

9月30日、昨年に引き続き2回目の祥雲探究祭を見学しました。祥雲館高校スーパーサイエンスハイスクールの運営委員をしていることから今年も参加いたしました。3年次生全員による課題研究のポスター発表66本のうち、3本の発表を見させていただきました。3年生の発表に対して、1・2年生が質問するなど、なかなか活気のある発表会で、三田の中学生が祥雲館高校で活躍している姿を見ることができました。また、この学校をめざしている中学生も、希望が叶い祥雲館高校で課題研究出来ることを願っています。

#### 3) 三田市表彰・さんだチャレンジャーズアワード贈呈式(10/1)

10月1日に三田市表彰・さんだチャレンジャーズアワード贈呈式が開催されました。これまで三田市に貢献いただいた4組の方々が自治功労・福祉功労・産業功労・文化功労の各部門で、さつき賞として表彰されました。

また、さんだチャレンジャーズアワードでは昨年一年間でス

スポーツや文化活動でチャレンジ精神を持って取り組まれ、市民に夢や希望を与えるなど活躍された7組の方々、特に中高生が多かったですが表彰されました。

これからも、それぞれの活動を引き続き展開いただくとともに、さらなる活躍を祈っております。

#### 4) 第3期三田市教育振興基本計画検討委員会からの答申 (10/6)

10月6日に、昨年12月から検討いただいていた第3期の教育振興基本計画にかかわる検討委員会からの答申を、委員会の佐藤委員長からいただきました。

これまで、6回にわたり熱心にご検討いただいた、これから5年間の三田市の教育施策の展開についての答申となります。

この答申を受けて、教育委員会で市民の皆さんに意見募集する計画案を取りまとめました。11月5日からパブリックコメントを募集しております。

計画案は、最終的に来年の3月市議会に提案し、議決後4月から実施してまいります。

#### 5) 10月臨時市議会(10/25・26)

10月25日及び26日の2日間、10月の臨時市議会が開催され、令和2年度の各会計の決算認定とともに、補正予算の審議、そして正副議長をはじめ議会各役職の改選がありました。

決算については認定され、また、補正予算については小中特別支援学校へのコロナ予防対策としての物品購入の追加予算など、提案通り議決いただきました。

議会役職については、議長に北本議員、副議長に白井議員が選任され、教育委員会を所管する福祉教育常任委員については委員長に佐貫議員、副委員長に小杉議員、委員として、水元議員、福田佳則議員、小山議員、肥後議員、森本議員の7名が選任されました。今後1年間お世話になります。

今週月曜日、来年春の県立高等学校の募集定員が発表されました。市内4高校のうち、昨年は北摂三田高校と祥雲館高校の両校が1クラスずつ削減され5クラスとなりましたが、本年度は市内の中学3年生の増加や、隣接学区の神戸市北区の中学3年生の増加により、両校の定員がもとに戻りました。結果として5クラスは三田西陵高校1校で、有馬高校、北摂

三田高校、祥雲館高校は6クラスとなり、4校合わせて920人の募集となりました。

中学3年生が希望する進路へ進むことができるよう、個々に応じた丁寧な進路指導をお願いしているところです。

私からの報告は以上です。

## 日程第6 議 事

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは本日の議事に入ります。

本日の議事はございません。

## 日程第7 協議及び報告事項

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

続きまして協議及び報告事項に移ります。

協議第3号「第3期三田市教育振興基本計画(案)に対する市民意見(パブリックコメント)の募集について」事務局から説明をお願いします。

○教育総務課担当  
課長(上野 樹)

協議第3号「第3期三田市教育振興基本計画(案)に対する市民意見(パブリックコメント)の募集について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございませんか。

なければこのように進めていきます。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

続きまして、

報告第27号「令和3年度10月補正教育予算の報告について」事務局より説明をお願いします。

○教育総務課担当  
課長(上野 樹)

報告第27号「令和3年度10月補正教育予算の報告について」事務局より説明

○教育長

他にご質問等ございますか。

(鹿嶽 昌功)	なければこのように報告させていただきます。
○教育長 (鹿嶽 昌功)	報告第28号「学校医の解嘱と委嘱に係る専決処分の報告について」事務局より説明をお願いします。
○学校教育課長 (山本 直也)	報告第28号「学校医の解嘱と委嘱に係る専決処分の報告について」事務局より説明
○教育長 (鹿嶽 昌功)	他にご質問等ございますか。 なければこのように報告させていただきます。
○教育長 (鹿嶽 昌功)	報告第29号「11月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明をお願いします。
○教育総務課担当 課長(上野 樹)	報告第29号「11月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明
○教育長 (鹿嶽 昌功)	何かご質問等ございますか。 なければこのように報告させていただきます。
<b>日程第8 その他の報告</b>	
○教育長 (鹿嶽 昌功)	では、次回、11月の教育委員会定例会の日程について事務局からお願いいたします。
○教育総務課担当 課長(上野 樹)	11月教育委員会定例会の開催日時は令和3年11月29日(月)午後2時00分から、南分館601会議室で予定しております。 よろしく願いいたします。
○教育長	それでは、各校長からの報告です。

(鹿嶽 昌功)

○中学校校長代表  
(大野 正人)

まず中学校代表校長より報告をお願いいたします。

○2学期学校行事について

10月は、三田市及び丹有地区の中学校新人大会、駅伝競走大会と中学校体育連盟の大会が続きました。無観客で感染症対策を万全に行いながらの大会、また部活動休止期間を経て練習が十分にできていないなかでの大会となりましたが、生徒たちは各競技で躍動し私たちに感動を与えてくれました。運動部の大会と前後する形で、延期となっていた「修学旅行」が各校で順次実施されています。本校でも、先日22日から24日の2泊3日の日程で滋賀・三重方面を訪れました。今年度の修学旅行ではいろんなところでいろんな方からお褒めの言葉を頂戴しました。「マナーがいい」「きちんとしている」「黙食が徹底している」「感謝のメッセージをもらい恐縮した」「どうしたらこんな良い子になるのですか」など、どれも嬉しくてありがたい言葉ばかりでした。また、出発式や入館式など、行く先々で行われる実行委員の生徒による挨拶には、「コロナ禍のなか、再度の日程変更にも関わらず、修学旅行を受け入れていただいて感謝しています。」というような表現が異口同音に聞かれました。三田市教育委員会のご指導のもと、再度の延長のなか諦めずに2泊3日の修学旅行に取り組んで本当によかったと、職員一同、お世話になった皆様に心より感謝しております。また、私たちが心を合わせて進めてきた「三田の教育」は本物だったと確信しています。

まもなく、「文化祭」が始まります。また、「体育大会」を延期して「学校祭」としてこの2大行事を一気に行うという中学校もあります。三田の「文化祭」は、「合唱コンクール」を一つの核としていますが、今年はそれもままなりません。それぞれの中学校がそれぞれのスタイルで、感染症対策を十二分に行い、今できうる最高の形をめざします。

学習面では、「全国学力学習状況調査」の結果に基づき、各中学校とも委員会を中心に、自校の生徒の生活実態や学習状況を適切に把握・分析し、課題の改善に向け組織的計画的に取り組を進めています。

### ○3年生の進路について

最後に3年生が進路選択を行う時期がいよいよ近づいています。26日付の朝刊で公立高校の令和4年度入学定員が発表されました。令和3年度は三田市内4校で計2学級減となり、卒業生が増加する4年度については不安要素が大きかったのですが、三田祥雲館高校と北摂三田高校でそれぞれ1学級ずつ、合わせて2学級増となりました。一度減となった学級が再び増となるのは厳しいという現実を今まで見てきましたが、この度の2学級増を大変喜んでおります。これも、校長会は当然ながら、教育長を始め、三田市教育委員会の皆様のご尽力によるものと心より感謝しております。皆様のご尽力に報いられるよう、偏差値だけによらず、生徒一人一人が「夢」を描き、輝かしい「未来」に向け前進できるよう、「進路指導」、またそれを支える「キャリア教育」の推進に全力を尽くしてまいります。

### ○中学校長会より

中学校長会では引き続き、子どもたちの「命」と「心」を最優先し、安全・安心の中で教育活動ができるよう、「新型コロナウイルスを学校に持ち込まない、学校内に広げない」を基本とし、感染症対策に最善を尽くすとともに、子どもたち一人一人の心のケアに全力を尽くし、保護者や地域の皆様と心を合わせ、日々の教育活動に全身全霊で努めてまいります。三田市教育委員会の皆様には、引き続きご指導ご支援を賜りますようよろしくお願いいたします。

### ○小学校校長代表 (木久 整)

### ○2学期学校行事について

9月30日に緊急事態宣言が解除されました。まん延防止等重点措置が実施されなかったため、今は何もない状態となっています。新規感染者数も減り、落ち着いた状況にはなってきているものの、平時にはまだ程遠い状況です。引き続き新型コロナウイルス感染症対策を十分行いながら、教育活動を進めていきたいと思っています。

運動会の方は、天候にも恵まれ、10月23日で全ての小学校が終了しました。10月に予定していた修学旅行、自然学

校も順調に行うことができます。修学旅行は、遅いところで12月に予定している学校もありますが、再延期をすることなく全ての学校が2学期中にやり終えることができることを願っています。

音楽会は、早い学校では今週末に行われ、それを皮切りに11月中に全ての小学校で行われます。今は、本番に向けて各学校とも練習に熱が入ってきている状況になっています。本番で成功させることもさることながら、本番に至るその過程の中で子どもたちが切磋琢磨しながら、学び、成長していくことを切望しています。

寒くなってきました。今年は夏から急に冬になったような感じがしますが、新型コロナウイルス感染症対策を含め、健康管理に十分気を付けながら、残りの2学期を充実させていきたいと思います。今後ともご指導、ご支援をよろしくお願いいたします。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。

それではその他配布資料またはご意見、ご質問等ございますか。

ないようでしたら10月教育委員会定例会を閉会いたします。